
まちづくり懇談会内容 

 

日 時：令和 5年 11月 5日(日) 18：00～20：00 

場 所：湯地公民館 

出席者：9名 

 

１． 開会  

 

２．町長挨拶  

※配布資料確認及び進め方の説明  

 

３． 懇談  

（１） これからのまちづくりについて（資料①）  

（２） 自由懇談  

 

教育長説明  

 

４． その他 

〇ごみ分別内容の変更（資料②）  

 

５． 閉会 町長挨拶  

 

懇談会終了 

 

≪懇談内容≫ 

【自由懇談】 

町民：冬季間の除雪について、自分の所には朝 5時頃に除雪車が入ってきている。吹雪いた

時に小中学校のバスが走る頃には、道が塞がっているというパターンが今年 2回から 3回

程度あり、除雪後に、地先の人がはねていることがあります。他の地区もあると思います

が、出来るのであれば、本当に吹雪いて困難な時は、先導車が、軽く雪をはねる程度の先

導で走れないものか常々思っているところです。昔に継立保育所のバスが走れないとい

った時には、Ⅴ羽根のショベルが先導して走ってもらった事例もありました。除雪を 2回

も 3 回も走っていただきたいということでなくて、バスが走る時間帯を目処に除雪に入

ることができないかの要望です。 

町長：言っていることは自分も分かります。現在、検討委員会で色々と議論しています。そ

こには、地域の皆様からご意見があったことを検討委員会にフィードバックして改めて



検討していきたいと思います。除雪組合に委託していますが、車両除雪、車両数、オペレ

ーター数、そして 2 時から 7 時までに全ての除雪路線を終わらせることがギリギリの状

態の中で稼働しています。言われた通りにスクールバス、町営バスを含めて丁度良い時間

に走れれば良いのですが、去年もありましたが、吹雪で吹き溜まることが結構ありました。

議会からも指摘を受けていて、吹き溜まる箇所は大体決まっていて、町でも把握はしてい

ますが、そのデータを積み重ねて、町の直営班もいますが、中々このような時に出動する

もの難しいです。何かいい方法を検討委員会で検討していただきます。専門家というか、

一人、除排雪を研究している機関の専門家も入っていただいているので、現在このような

問題も出てきていると思います。気象条件によって吹き溜まる箇所も結構あるので、それ

をどのように対応していかなければならないか、今二台走らせるというご提案もありま

したけれどもそれも検討させていただきたいと思います。 

町民：色々と制限があって走れない部分もわかります。最終的な時間で走れないものかと思

っています。 

町長：寒地土木研究所から、来ていただいて、色々な議論、アドバイスをいただいています。

この前に北学田自治会の方からも、吹き溜まり対策のご意見をいただいたので、しっかり

議論していかないといけないと思っています 

 

町民：湯地に古い団地があり、先ほど町長も言っていましたが、かなり古く 50年を過ぎて

いると思われる古い団地がありますが、今、木が生えているのか団地なのか分からないほ

どになっている。この計画を見るとこの団地の名前が入っていない状況ですが、どのよう

な形で進めようと思っているのかお聞きしたい。 

町長：町の最初の計画としては、今雨煙別川の改修工事を行っており、その時期に合わせて

解体を進めていくという当初の計画ですが、現在は 1戸しか入ってない。そこに入居して

いる方がいるので、その時期が来たら、移転をしていただくお話はしています。 

 今日は、前担当者がきていますのでいかがでしょうか。 

総務課主幹：町長が説明したとおりポプラ団地に昨年度 1人入居しています。 

また、環境面で木や草が生えている状況も把握していますが、居住に影響があるようであ

れば担当で確認対応しているかと思います。 

町民：もう一点、気になるのはポプラ団地のそばの雑地が、裏から橋のところが荒れたとこ

ろがあります。トキト川と思いますが、マックスバリューのすぐそばということもあり、

ここも発展すると良いと思う地区ですが、何か考えていただければと思います。 

町長：国道縁の空いているところでしょうか？ 

町民：そうです。裏側というか東側というか、 人の土地なので何とも言えないですが。 

町長：前に値ごろ市か何かあったと思う。そこの裏側でしょうか。 

町民：パラヒルのホテルの反対側です。川なり雑種地がありますが、少し河川敷が入ってい

るかもしれません。 



町長：今は何とも言えないです。 

町民：学校がそばにあると、なかなか発展しないと昔から言われていて、中学校があって通

り道で、また、反対側の共済アパートとか道営団地などが昔あり、入居が少なく点在して

いて、通学路で随分とさびれて見えるので、もう少し、国道に近く、買い物する時も近く

て何とかならないかと思い伺いました。 

町民：もう一点、サンドラックの向かい辺りに、サギの巣になっているのかわかりませんが、

ものすごく柳の木がうっそうとしている。木の伐採を町でお願いできないでしょうか。 

町長：場所を教えてもらいたい。ほっともっとのあたりでしょうか。結構、土砂が溜まって

きていますが、北海道の河川と思います。場所を確認してみます。 

 

町民：自宅前の町道とその両サイドの用水路に関して要望ですが、自宅は、エコビレッジか

ら三栗線を抜ける道路の沢の方にありますが、そこの道路から抜けるまで自宅前まで砂

利道で、その両サイドの素掘り側溝がある。早急に対応してもらいたいのは、用水路で素

掘りで片側の用水路は、山と畑地の所の用水路で、もう一つは、道路挟んで農地休耕田、

転作している用水路です。ここが砂利道でその砂利で埋まり、エコビレッジ側からなど近

年災害級の雨量が多く、流れてくる水量も多い。管理ですが、町にお願いしても予算とか

機械の確保できないなど言われて自分で毎年リースして行っています。町の持ち物なの

で、管理して欲しいと思いますので、農地の方に隣接している用水路は、現状で深さが

60cm もない状態で、雪解けの春になるとキャパオーバーします。それを超えると冠水状

態になることが続いて、本来であれば転作地に種いもや小麦など混ぜて輪作していきた

いが、そのような状況なので輪作ができない。かぼちゃ、スイートコーン、大豆で回して

いるのですが、全部冠水してしまうことがあります。そのような状況のため素掘りでなく、

管、トラフなどでキャパオーバーにならないような対策をしていただきたい要望です。そ

れに伴い、砂利道ですけが、雨が降ることで雨の道ができて、えぐれて道路を流れていく。

常に整備は難しいと思いますが、放置状態なので、車や農業機械が凸凹なところを通るの

で、経営、プライベートでも大変なので改善していただきたいという要望です。 

町長：毎年、自治会の方から要望が数多くあり、それを取りまとめて提出いただいています。

要望箇所は、全箇所を建設課で確認しています。その中から予算の範囲内で毎年対応して

います。一度現地を確認させていただきたいと思います。 

町民：農地と道路隣接している方の用水は、何回か町に手直しはしていただいていますが、

やはり春先にはそのような状況になります。 道路の上の方も埋まっているのでそれもお

願いします。 

総務課主幹：場所はわかりました。町内会要望も現在取りまとめているところだと思います

ので要望事項として提出いただければと思います。それとは別に担当へ今回の要望事項

をお伝えてしておきます。 

町民：その通りには自分の自宅しかないので後回しにされると負担がでてくるので、特に用



水路の対応をお願いしたい。 

 

町民：仕事で夜遅くに帰ってくることがあります。冬場ですが、家に入る時に車がぬかって

しまうことがあります。そのため、仕方がなくマックスバリューの駐車場に車を停めて、

朝に車を取りに行くことがあります。良くないことと思いますが、やむなく止めていいま

す。出来れば停められるようになればいいと思っています。 

町長：マックスバリューの駐車場なので、本来的には停められない。いうとおり 20時頃か

に雪が降っていることもあります。ただ、除雪車は出動できなく、2時から出ることにな

っています。先ほど申し上げたとおり、2時から 7時頃までの交通量がない時間帯で、通

勤通学に間に合わせいるところで行っている。それ以外の時間帯は、車が走っていますの

で難しい状況です。 

町民：雪が強い時に、自分以外にも一人マックスバリューに停めている人もいる。何とかな

らいかと思って言いました。 

町長：町の方から話すのは難しいと思います。自治会の方からマックスバリューへ話をする

方法もあるかと思います。緊急避難的な場合には、了承してくれる可能性があるかもしれ

ません。 

 

町民：除雪ですが、先程、除雪の目安として降雪量が 10cmという話がありましたが、現在

の気象の関係かもしれませんが、15ｃｍ程降っても除雪に来ないことがありました。この

地域は、北側で雪が多く、街はそれほど降ってない状況があったと思う。その後には、轍

となることもあります。出来れば、北側と南側とバランスがあるかもしれませんが、状況

を確認して除雪してもらいたと思います。 

町長：パトロールで判断はしていますが、言われるとおり南部、中部、北部でそれぞれ雪の

降り方が違うところがあります。それも検討委員会で、議論しなければならいところでも

ありますので、議会からも、町として組合だけでは難しい部分があるので、地域の皆さん

と連携を取りながら行っていく必要があるという意見も頂いています。このようなこと

も考えながら、このような場合どうするかも含めて行っていきたい。確かに、ばらつきが

あって 10cm多少超えたところで出てなかったケースもあるかと思います。 

 

町民：去年から急に除雪が来なくなったように感じます。それまでは、雪の降り方があると

思いますが、来てくれていたと感じています。今年の 1月、2月頃に除雪が来なくなった

感じが強かったです。降り続くと軽自動車を所有していますが、車底がすることもありま

した。街の中は、除雪しているのに来ないこともありました。ここ何年か風の流れが変わ

ったことも原因とも思いますが。 

町長：確かに去年の冬の偏西風が少し南下し、例年は、岩見沢方面を抜ける部分が夕張方面

に集中していたところがあります。組合直営班も委託業者も本当に寝ずに頑張って出動



していただいていました。なかなか全て賄えなかったというところもあるかもしれませ

ん。今、議論している累積基準など含めて検討していきたいと思います。 

 

町民：町長を始め皆さんには、大変お世話になっております。何回か町議を通して話をして

いるところですが、近年、町の道路関係で色々とありましたが、舗装、砂利道、各地域に

よって色々あると思いますが、限られた予算の中で色々と行っていると思いますが、最近、

グレーダーでの砂利道に関して最近整備がない。それに対して外注、町で行うかあると思

いますが、限られた予算中でいろいろと前向きに検討していただき、今後に繋げていただ

ければと思います。この件に関しては、今お話させてもらいましたが、返答はいらないの

で、来年度に繋げていただきたいと思います。よろしくお願いします。 

 

町民：ゴミの話で思い出しましたが、エコビレッジの通りの三栗線へ繋がる道路ですが、常

習的ゴミを捨てる人がいる。コンビニのゴミ、粗大ゴミ、電子レンジが結構ありました。

そのようなことがあったので看板や防犯カメラ設置など行っていただきたい。嫁も警察

の方に連絡して、確認してくれるとは言っていますが、一行になくならないので何とかし

てほしいと思います。 

環境政策課主幹 ：先月実施した一斉清掃の時に自分が当日で朝巡回していて、エコビレッ

ジの住民の方に呼び止められゴミがひどいと言われ、その時にも防犯カメラ設置の話と

のぼりか看板かの話がありましたが、防犯カメラの方が今準備もしていなくリアルタイ

ムで見るには電波を飛ばさないといけないので早急には無理と思っています。ただし、ポ

イ捨て禁止ののぼりは、町の方でも考えていて、看板も作成し設置はできますが、これか

ら雪が積もるので今設置しても何ヶ月間の期間しかありませんので、予定としては、雪解

け後の４月以降に考えており、また、栗山監督の奥から上りのとこまで情報があり、何回

か取りに行っていますが、町の方で看板の設置をさせていただきたいと思っています。 

 

町民：確認ですが、桜山に直接搬入の時に、例えば農薬が付いていない、農薬が入ってきた

パッケージがあり、ダンボールにネーミングが入っていなく、一切農薬がついてない物を、

持って行った時に、産廃だと言われます。しかし、一切農薬がついてなく実際に綺麗で、

野菜を入れても大丈夫でありますが、そのネーミングが入っているので産廃だと言われ

ました。  

環境政策課主幹：私が思うには、例えば農薬が入っていた瓶、袋などは、産廃になると思い

ますが、外パッケージは問題ないと思います。一般廃棄物になると思いますので、環境セ

ンターに確認をさせていただいて、何が駄目で捨てる時にどのようにしたらいいのかも

含めて確認をさせていただき、お知らせしたいと思います。 

 

町民：例えば、今お話したダンボールなどゴミが入っているゴミ袋など色々あります。今ま



で資源ごみで綺麗だからいいかなと思い、出したら産廃だって言われました。ゴミステー

ションに出したことはありませんが、直接持っていくと、産廃扱いだから持ち帰ってと言

われて、今までずっと持ち帰っていました。 

環境政策課主幹：農家の肥料が入っていた箱があると思います。苗箱のようなものがありま

すが、それは町の方で何件か引き取っていることがあるので、おそらくそれと同じような

ものと思っていますが、内容については、もう一度確認させていただき連絡させていただ

きたいと思います。 


